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文体新闻 体育

打一个模板
确定将长三角国际田径钻石赛放到

苏州奥体中心举办时，上海久事体育赛事

运营管理有限公司（以下简称久事赛事）

总经理黄明带队去赛地调研。他发现，地

处苏州工业园区核心的奥体中心，社区运

动氛围非常好，运动场馆里人头攒动。

谈到联合办赛为何田径先行，黄明

解释：“田径项目对场地没有特殊要求，

同时群众基础扎实，更适合拿来进行长

三角区域一体化战略下体育赛事跨区域

合作的探索。”

目前全球仅有15座城市拥有钻石联

赛举办权，均是具有广泛知名度的名

城。自2005年起上海举办钻石联赛（包

括赛事前身国际田联黄金大奖赛），久事

赛事积累了丰厚的办赛经验。作为深受

世界田联信任的合作伙伴，本届赛事的

工作核心，是确保钻石联赛的办赛标准。

“2月份开始，项目组的工作人员就

往返于沪苏两地，早上赶去苏州，晚上再

回来，确保筹办工作顺利进行。”黄明介

绍，“我们希望借这次长三角国际田径钻

石赛的契机，为体育赛事的合作办赛作

一个示范，打一个模板。”

拿一个方案
上海久事体育装备有限公司（以下

简称久事装备）负责本次赛事的场地搭

建、弱电保障、网络、办公用品等工作，公

司董事长唐仪介绍，钻石联赛的办赛标

准非常高，也非常严格，“长三角国际田

径钻石赛的技术总监斐尔迪 ·格洛姆斯，

他是资深田径专家，和我们是老朋友

了。我陪同他去苏州奥体中心，一趟就

走了几万步。钻石赛的办赛要求非常细

致，比如运动员的洗手间怎么安排，办公

用品如何低碳化。我们在两地团队紧密

配合的基础上，设计最优方案。”

为了提供更好的参赛体验，苏州奥

体中心通过久事赛事接受世界田联的要

求，改造了体育场的场芯跑道，在平整

度、弹性、防滑性、耐磨性等关键指标上

均达标，为运动员提供最佳的比赛条

件。场地方因此申请通过世界田联著名

场地认证标准，这也是世界田径场地最

高建设标准。

同时，为满足电视转播团队的要求，

奥体中心更新了场地照明系统，比如百

米跑道垂直和水平照度提升至1500勒克

斯以上。

播一粒种子
长三角国际田径钻石赛比赛在一天

里进行，确切地说是几个小时，但一项知

名IP赛事为市场和产业带来的推动力，

远不限于比赛本身。

2019年钻石联赛上海站期间，久事

赛事创办“迷你钻石赛”，天津、湖南、广

西等地报名的700多人次参与到400米、

跳远、接力等项目的角逐，接力赛优胜的

前8名队伍还获得机会，参加钻石联赛的

垫场赛。田径爱好者站上奥运冠军、世

界冠军的赛道，与田径明星共享顶级赛

事的舞台，跨栏名将谢文骏感叹：“让我

感触较深的，就是这几年赛事氛围、整个

上海的田径氛围都在上升，懂得欣赏田

径的年轻人越来越多。”

沪苏两地首次联合办赛，上海将成

功的做法积极推广。黄明说，夯实田径

的群众基础，始终是办赛的努力目标，

“这次长三角国际田径钻石赛，我们和苏

州方面合作，联系国外的运动员进当地

校园。世界冠军手把手教小朋友基础的

技术动作，会把田径的种子播进我们的

下一代心中。”

本报记者 金雷

今年，F 中国大奖赛、世界田联钻

石联赛和环球马术冠军赛相继恢复办

赛，体育赛事对城市的产业带动作用明

显。    年的赛事影响力评估报告显

示，光F 上海站和   上海大师赛两项

赛事，对举办地直接和间接的经济拉动

就高达   亿元。

久事赛事合作的国际赛事中，田径

是第一个走出上海的，因为田径有先行

的条件。苏州奥体中心处于苏州工业园

区，周边有  万左右的人口，也期待赛事

对当地产生影响，拉动相关产业发展。

体育赛事联动长三角，将创造巨大

的价值。7至8万家规模化的体育企业

集中在长三角，上海则拥有久事体育这

样的头部企业，产业体量和运营能力非

常可观，拥有优质资源的同时也有打造

行业标杆、担负社会责任的任务。未来，

久事赛事将发挥自身在联合办赛中的产

业资源整合和配置能力，进一步深化长

三角体育产业联盟的建设，助推长三角

一体化战略的实施。

120比121，昨晚的CBA季后

赛次轮第三场比赛中，上海久事男

篮主场1分惜败给浙江队，总比分

以1:2落后，没能拿到赛点，反而被

推到悬崖边，再输一场就要赛季结

束。如此关键的一场比赛，大鲨鱼

一度领先了16分，最终却以1分之

差惜败。如果王哲林等球员的情

绪管理做得稍微好一点，或者全队

的罚球命中率再稍微高一点，大鲨

鱼也不会被翻盘痛失好局。那么

问题来了：上一场王哲林就受到犯

规困扰，为何他连续两次犯了同样

的错误？

上一场在客场的比赛，上海男

篮打出了赛季最硬一战，在主力中

锋王哲林和主力控卫外援布莱德索

都受到犯规困扰的不利形势下，依

靠最后一节的强势发挥掀翻常规赛

排名第三的浙江队，成功夺下主场

优势。那场比赛下半场打了没多

久，王哲林就领到个人第五次犯规，

被迫提前下场休息。昨天比赛之

前，大鲨鱼主教练刘鹏还特意强调，

已经和队员们进行了思想沟通，希

望大家能够放平心态，在球场上控

制好自身情绪，“特别是打到季后

赛，老队员在心理素质和经验上要

帮助好球队。”没想到比赛中王哲林

再次没能控制住自己的犯规，特别

是第三节在被判防守犯规后，又因

为不满裁判判罚吃到一个技术犯

规，结果个人犯规达到5次，只能提

前下场休息。王哲林的犯规太多，

对于比赛的影响是巨大的，一方面

影响了他的出场时间导致大鲨鱼内

线进攻受阻，另外就是害怕再有一

次犯规就要被罚下，他的内线防守

作用大大降低，连续3次让对手突

破上篮得手。

客观来说，王哲林吃到技术犯

规也是有原因的，起因就是第三节他的一次很干净的盖

帽被裁判误判成了犯规。不过作为一名老队员，王哲林

还是应该充分意识到比赛的重要性，冷静对待误判漏判

错判。不光王哲林，本场比赛布莱德索和李添荣也分别

吃到技术犯规和违体犯规，这样的无谓犯规白白送给对

手罚球机会。要命的是，浙江队本场比赛罚球命中率相

当高，全场28罚26中，而大鲨鱼只有31罚20中。

高手比拼，拼的就是细节。这场比赛，大鲨鱼但凡自

己少犯一次错误，但凡能情绪控制得好一点，但凡再多罚

中两个球，也不至于输掉比赛。赛后刘鹏表示，大鲨鱼球

员已经拼到了最后一刻，对于输球的结果并非不可接受，

接下来要做的就是摆正心态继续去拼。明晚的比赛还将

在上海体育馆进行，这也是大鲨鱼本轮系列赛

最后一个主场，就看全队能不能守住了。

本报记者 李元春
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顶级赛事
为何要走出上海

长三角国际田径钻石赛携手苏州的背后

4月27日，长三角国际田径钻石赛（上海/苏州）将在苏州奥

体中心举行。本站世界田联钻石联赛在长三角区域一体化发展

的时代背景下，作为体育产业践行国家战略的有益尝试，国际顶

级体育赛事首度走出上海。在沪苏两地团队的精诚协作下，长

三角国际田径钻石赛打开了一扇窗，树起了一座标杆。
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■ 长三角国际田径钻石赛将在苏州奥体中心举办 图 IC

■ 参加长三角国际田径钻石赛的田径明星们走进苏州当地中学互动交流


